
比重。中央不掌握必要的财力，就 不可能保证重点建设和治理整顿任 务的

实现。必须加强中央的权威，反对分散主义， 以 利于领导国民经 济持续、

稳定、协调发展。治理整顿绝不是倒退， 绝不是不要改革。治理整顿不仅

为深化改革和保证改革健康发展创造条件， 而且 它本身也需 要 改革的配

合。任何把治理整顿同改革分割开来、 对立 起来的观点和行为都是不正确

的，对治理整顿不积极也就是对改革不积 极。

王丙乾在劳模座谈会上强调

认真学好江泽民同志国庆讲话  

振奋精神  夺取更大胜利

在庆祝中华人民共和国成立 四 十周年的前

夕，财政部邀请出席全国劳动模范和先进工 作

者表彰大会的财税 系统 全国 先进工作者到财政

部机关进行座谈，国 务委 员兼财政部长王丙乾

在座谈会上强调全国财税 系统要认真学习 江泽

民同志的国庆讲话，振奋精神，夺取财税工 作

的更大胜利。
9 月30日下午，财政 部门前花团锦簇，红

旗招展，财政部副部长刘 仲藜、财政部特聘顾

问陈如 龙、国家税 务局副局长牛立 成和财政部

机关干部一起以 热烈的掌声欢迎财税 系统 全国

先进工 作者的到 来。在部机关二楼会议 室，先

进工 作者和部领导、有关部门 负责同志济济一

堂，亲切 交谈，共同庆贺我们党和国 家四 十年

来社会主 义建设和十年改革开放取得的辉煌成

就，整个座谈会会场洋溢在热烈、欢愉的气氛

中。
王 丙乾说，在建国四 十周年 全国 召开的劳

动模范和 先进工 作者表彰 大会上，我们财税 系

统 有22位 先进工作者出席了会议，这是你们的

光荣，也是我们的光荣。你们既 出席了劳动模

范表彰 大会，也 出席了国庆四 十周年庆祝报告

会，直接听到党和国家领导人江泽民、李鹏同

志的讲话，是很幸福的，是喜上加喜，你们感

到很高兴，我们也 感到很高兴。你们由县地省

逐级 推荐上来，成为 国 家级 的模范，是很不 简

单的。这说明你们在工 作、劳动、学习 方面，

在社会主义建设中，在改革、开放中成绩非常

突 出，才能被层层推举到北京来开会。在全国

劳动模范和 先进工 作者表彰大会上，国 务院颁

布 了决 定，李鹏同志讲 了话，希望 你们把李鹏

同志的讲话 精神带回 去，向单 位同志 进 行传

达，并按照李鹏同志的指 示，把我们的各项工

作做好。劳动模 范和先进人物要起带头作用、

模范作用、桥梁作用，我希望通过你们，还有

不是国 家级 的各个层次的劳动模 范、先进工 作

者、先进集体，你们的活 动，你们的带头、模

范、桥梁作用，来推动整个财税系统 两 个文明
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建设，把我们整个战线的工 作和精神 面 貌带动

起来，这样，我们的工 作就会做 得越来越好，

无往 而不 胜。

王丙乾说，当 前我们财税战线的一个重要

任 务是认真学好 江泽民同志代表党 中央、全国

人大、国 务院所作 的 建 国 四 十周年的重要讲

话。江泽民同志的讲话，坚持马列主 义、毛泽

东思想，遵循党的十三届四 中全会和最近 邓 小

平同志重要讲话的精神，回 顾 了我国四 十年 来

特别是近十年的历 程，实 事求是地肯定 了我国

社会主义革命和建设特别是改革开放的 巨 大 成

就，科学地总结 了新中国成立 以 来，特别是党

的十一届三中全会以 来的经验，以 及今年春夏

的动 乱和反革命暴乱的教训，有力地批判 了赵

紫阳同志的主要错误，精辟地 概 括 了 经过实

践检验的四 个基本结论，阐明 了 当前党和国 家

工 作中需要 特 别 注 意统 一认识的十个重要问

题，是一个指导当前全党工 作的纲领性 文件。

认真学习 江泽民同志的讲话，对于提高和统一

广 大干部群众的 思 想 认 识，搞好治理 整顿 工

作，对于更好地坚持党的 “一个中心 、两 个基

本点” 的基 本 路 线 ，搞 好社会主 义现代化建

设，都将产生非常重要的作用。各级 财税部门

要认真组织广大干部群众联系我国建设和改革

的实际，联 系本地区、本部门、本 单 位 的 实

际、学 习 江 泽 民 同 志 的 重要讲话，深入 领

会其精神实质，努力贯彻到 当前的各项工作中

去。今后，我们都要把坚持一个中心 两 个基本

点、坚持两 手抓贯彻到我们的工作中和行动中

去，这一条必须切 切记住。要通过对江泽民同

志讲话的学习，把我们财税战线的广大干部、

职 工 动 员起 来，振奋精神、奋发图强、开拓 前

进，夺取 财税工作的更大胜利。
王丙乾强调，要搞好我们的工 作，必 须坚

决贯彻党中央、国务院的各项方针政策和指示

精神，增强执行党中央、国务 院 指 示的 自觉

性，无论任何情况下都要和 党中央保持一致，
团结 协作，共同努力，聚精会神地把我们的工

作搞好。治理 整顿任 务很重要 又很艰巨，做好

这项工 作很不容易，我们必 须努力 工 作，克服

重重困难，才能达到胜利的彼岸。这里有 几点要

注意，第一是无论是哪一层机构，不管是省地县

还是所，首先各级领导班 子要团结，这是十分

重要的一条。第二是每个队伍里都要有一批积

极 分子和骨干，他们对这个队伍 有着举足轻重

的作用。要加强对积极分子和骨干的培 养、教

育，要充分发挥他 们的带头作用、桥梁作用。
第三是对我们的广 大干部职工 要加强思想政治

工 作，加强业 务培训，提高我们 整个队伍的政

治、业 务素质，树立良好的工作作风。我希望

同志们不仅要精通业 务，而且要很好地 学习 马

列主 义，提高我们的思想水平和政治觉悟。我

们的干部要德才兼备，不仅要成 为 一个理 财专

家、治税能手，还要成为社会主义的建设者和

捍卫者。在业 务领域里，我希望同志们思路 再

开阔一些，要很好地学习经 济，研 究经 济，适

应新形势，研 究新情况，解决新问题。思路放

宽一点，从大局出 发考虑问题，研 究问题，我

们的工 作开拓前进的 步伐就 会更快、更 大，成

效也会更 大、更好。
王 丙乾最后说，今年剩下的时间不 多了，

摆在我们 面前的一个艰巨任 务要完成，那就是

要经过努力完成1989年国家财政收 支任 务，这

是我们向 全国人民代表大会报告并经审查通过

的。因此，我们要很好地抓 紧收 入，力 争完成并

超过。全国税 务工 作会议已部署 了超收 税收 的

任 务，我们 大 家要努力去完成，这对于加强国

民经 济的综合平衡，争取财政工 作的主动有重

要意义。当前，国家财政形势严峻，处于比 较

困难的境地之中，各地 区、各部门要严格控制

支出，能不 花的不花，能少花的少花，真正 树

立过 紧日子的思想。各级财税部门要振奋革命

精神，把整个财税战线动 员起来，群 策群力，
相互 支援，在各级 党委、政府的领导之下，在

各个有关部门的密 切配合之下，经过我们艰苦

努力，顽强奋战，我们一定会很好地完成今年

的财税工 作任 务，我们不会辜负党中央和国 务

院的希望。到那时，我再向大家表示 感谢，为

大家庆功。庆祝 大家努力奋斗一年，胜利 完成任

务。
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在座谈会上，财税 系统 全国 先进工 作者就

如何搞好财税 工 作和财税 改革、正 确处理国家

和 企业的关 系、提高企业经 济效 益等方 面提 出

了一些建设性的意 见和建议，并表示 了进一步

做好 工 作的决心。广东省新会县税 务局长梁进

峰说： “我这次 能参加 全国劳模 大会，党和国

家给予我很高的荣 誉，感到非常光荣。我一方

面 感到 光荣，一方 面 又感到我们的工 作同 党和

人民所寄予的希望差得很远，同财政部、国家

税 务局的要求还有差距。这次 我亲耳聆听 了江

泽民总书记的国庆讲话，心情十分激动。江总

书记讲话 阐述十个重要问题的 第二 条是关于我

国经 济发展的战略 部署和 治理 整顿问题，明确

提 出要逐步提高国 家财政收 入在国民收 入中的

比 重，提高中央财政 收 入 在 国 家 财 政 收 入

中的比 重。当前国家财政困难，作为一名税 务

工作者，要努力做 好税收 工 作，为解决国家财

政困难做 贡献。我回 去以 后，要在我们局里掀

起一个学 习江泽民同志国庆 讲话的高潮，提高

同志们的思想觉悟，提高同志们对解决国家财

政困难 紧迫性的认识。要通过向英模人物的学

习，努力 多超 税 收 任 务，力 争今年拿到1.2亿

元税收。同时，我们要研 究抓好明年税收 工 作

的措施。我 们 要 大 干一场，用我们的实际行

动，答谢党中央和国 务院对我们的关怀。” 江

苏省徐州市财政局梁华萍同志说： “我作为一

个党 员和干部做 了自己应 作 的 工 作，同 党和

国家给予我的 荣 誉比，我的贡献是很不 够的。
江泽民、李鹏同志的讲话 对我鼓舞很 大，人生

能有 几次搏，我要把成绩作 为新的起点，把 党

和国家领导人的教导带回 单位去，把 全国各 条

战线劳模的好思想、 好作风 带回 去，再接再

厉，扎扎 实 实工 作，为 人民做 出新的贡献。”

吉林省 长春市财政 局 大检 查办 公 室主任张 成

兴、上海市财政局第四 分局董世成、广 西壮 族

自治区河池市金城江税 务分局副局长潘治庭等

同志也在座谈 会上 发 了言。
财政部副 部长刘 仲藜主持 了座谈会，国 家

税务局局长金 鑫也在座谈会上作 了讲话。
财政部副部长项 怀诚、刘 积斌，国家国有

资产 管理局局长汤丙午、财政部部长助理傅芝

邨、特聘顾问 田 一 农、陈如龙、谢明，国家税

务局副局长牛立 成、王平武、卢仁 法、总经 济

师李永贵，财政部人事司 司 长张庆 荫、办公厅

副主任 皮兆根同志参加 了座谈会。
（本刊记者赵冲整理）

读者
来信

设立专项基金要严加控制

编辑同志：
近几年 来， 有些地 方各种专项 基金愈设愈多。据

笔者统 计，截止1988年底，福建省 省 级 已经设立的各

种 专项 基金有22项 ，涉及 13个委、办，厅、局、公 司，

年收入达2.8亿元。1989年又设立 5 项，尚 在 酝 酿出台

的还有 6 项。如果全部实施， 共 有 33项，涉及17个部

门 、 单位，年收 入 达 4 亿 元。目前， 不 少部门 、 单 位

还在要求增设新的专项基金。

设立专项基金的目的在于明确责任 和 权利，调动

部门、单位积极性，缓解资金供需矛 盾，提高资金使用

效益，促 进建设事业 发展。然而，设立 过 多的专项基金，

非但不能达到上述的目的， 反 而 会肢解预 算，分散财

力，增加管理 资金的难度。况且不少基金 又 是通过收

费收 入，或是变相提价获取收 入 设 立的，如果任其发

展下去，将会助 长不正 之风，推动物 价上涨， 有碍廉

政建设。笔者认为解决的办 法：一是严格审批 制度，

凡 条件不成熟，财 务制度不健全 的，不 予审批设立 专

项基金；二是对已经建立 的基金， 要 认真进行清理，

确需保留的， 要由财政部门 监 督使 用。

（汪祖荫）
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